

令和2年

国東市教育委員会 第6回 定例会
会議録

日時：令和2年6月30日（火）午前9時30分
場所：アスト3階会議室

第6回定例会議事日程

会期

令和2年6月30日(火) 開会 午前 9時25分
閉会 午前 12時00分

場所

アスト3階会議室

議事

- 議案第29号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について
- 議案第30号 国東市公民館条例施行規則の一部改正について
- 議案第31号 「くにさき学」推進委員会設置規則の制定について
- 議案第32号 令和2年度国東市立学校の夏季休業日の期間の特例に関する規則について
- 議案第33号 国東市学校職員ハラスメント防止要綱の一部改正について
- 同意第12号 国東市図書館協議会委員の任命について
- 同意第13号 「くにさき学」推進委員会委員の委嘱について
- 同意第14号 史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について
- 同意第15号 令和2年度国東市一般会計補正予算(6月補正)について
- 同意第16号 国東市学校給食供給体制支援補助金交付要綱の制定について

報告・説明事項

- 区域外・校区外就学の報告について
- 国東市成人式の延期について
- 成人年齢引き下げにともなう成人式開催のアンケートについて
- 国東市社会教育委員条例第10条の規定に基づく報告について
- 国東市体育協会の名称変更について
- 九州瀬戸内駅伝の中止について
- 小学生水泳教室の中止について
- くにみ海浜公園マリンスポーツ施設について
- アスト南駐車場の整備状況について
- 「くにさき学」研究・検討委員会の研究及び検討結果について

その他

出席者（13名）

教育委員（5名）

教 育 長	加 藤 正 和
教育長職務代理者	古 城 芙美枝
委 員	吉 武 耕一郎
委 員	高 山 信 哉
委 員	福 永 泰 信

教育委員会事務局（8）

教育総務課長	村 岡 修 一
学校教育課長	諸 富 理
社会教育課長	猪 俣 優
文化財課長	井 上 浩
図書館長	松 本 智恵美
給食センター所長	藤 原 数 真
教育総務課総務係長	萱 島 洋 人
教育総務課主事	清 原 卓 海

【午前9時25分】

村岡教育総務課長 開会宣言

【教育長あいさつ及び報告】

加 藤 教 育 長

前回定例会以降の行事・取組・今後の予定等について
プール学習の中止について
夏休みの短縮について
6月議会一般質問について

【会議録署名委員指名】

加 藤 教 育 長 会議録署名委員に古城委員、吉武委員を指名

【前回会議録及び臨時会会議録承認】

全 委 員 承 認

【各課報告及び今後の日程】

村岡教育総務課長 6/11 国東市議会 第2回定例会 開会
6/16 教育委員会表彰審査会
6/18～19 国東市議会第2回定例会 一般質問
6/23 国東市議会第2回定例会 議案質疑
6/24 国東市議会文教厚生委員会
6/30 教育委員会 第6回定例会
7/1 国東市議会 第2回定例会 閉会
7/6 国東高校・双国校支援連絡協議会総会
7/8 国東市男女共同参画審議会

(議会報告の箇所で諸富学校教育課長からの説明を受け)

高山委員 修学旅行を2学期に延期すると説明があったが、具体的にどのように方向性を考えているか。

諸富学校教育課長 都道府県をまたぐ移動制限は解除されている。中学校は関西方面、小学校は長崎方面と感染の多い北海道や関東には行かないことから、現在の状況では実施可能と考えている。ただ、密にならないように感染対策をしっかり講じる。バスの増便や宿泊部屋の数を増やすなど対策をした場合は費用が増えるが、増加分は公費でまかなえないかと検討している。昨日文科省より通知が来て、1泊2日の旅行には最大2万円、2泊3日の旅行には最大4万円が補助されるとの内容であった。まだ詳しい内容は精査中だが、もし活用できれば公費での支援は不要と考えている。

福永委員 ケーブルテレビを活用した学習補償の説明があつたが、ケーブルテレビは全世帯が加入しているのか。

諸富学校教育課長 93%程で全世帯ではない。

福永委員 今学習している子どもたちが全員受けられる環境にあるのか。

諸富学校教育課長 児童生徒の家庭が加入しているかは調べていないが、一般市民の加入割合が93%です。

福永委員 ケーブルテレビに加入していない児童生徒の家庭は受けられないので、皆が平等とはならないのでは。

諸富学校教育課長 3月の休業の際、教科書会社が作成した動画教材はインターネットで見ることができるが、ネット環境がない家庭もあると考え、ケーブルテレビでも放送し、動画を見ることができない児童生徒を可能な限

り減らすよう対応した。

- 福永委員** ネット環境があるか調査はしているか。
- 諸富学校教育課長** GIGAスクール構想もあるので、現在調査をしている。
- 吉武委員** 姫島村では1人1台タブレットを持っているが、ネット環境がない家庭がかなりあったと聞いている。ネット環境の問題が最終的にネックになる。
- 福永委員** ネット環境がない家庭に導入するよう強制するのは難しいと思うが、どう考えているか。
- 諸富学校教育課長** 公費で負担する等、オンライン授業ができるよう、これからの検討課題と捉えている。
- 加藤教育長** 現在、国東市では全員が視聴できる環境にないが、その解決策として行っているGIGAスクール構想について、村岡教育総務課長に説明をお願いする。
- 村岡教育総務課長** 学校内の通信環境と、1人1台端末を今年度中に整備する。議案質疑で、端末を持ち帰った際のフィルタリング対策、通信料、弁償金額等様々な問題があるが、現在検討中である。
- 加藤教育長** 説明のとおりである。例えば10月頃に再度臨時休業になった際にオンライン授業はできない。ケーブルテレビの放送や、分散登校等の対応しかできない。来年度以降については可能になるとしても、解決しなければならない課題はたくさんある。
- 古城委員** ケーブルテレビやインターネットが見られない児童生徒だけ、学校で対応することは可能か。
- 村岡教育総務課長** 学校内はネット環境があるので、分散登校が可能であれば学校内でのリモート授業は可能である。
- 諸富学校教育課長** もしさた臨時休業になれば学習を進める効果的な対応は分散登校が今の時点では一番効果的だと思っている。
- 加藤教育長** リモート授業について、中津市の取り組みが報道されていたが、黒板に書いている字が見えない等の不都合があったと聞いた。専門的な撮影機材等を使わないといけないという課題も多々ある。県の研修センターが作成するのが一番の方法であると考える。また、運動会・体育大会の午前中開催について、別府市では無観客で行うと聞いているが、国東市では、地域と結びついた教育を推進しているため、観客の間隔をあけ、接触の多い種目等は削ることで午前中

開催とするという方針でいる。ご意見があればお伺いしたい。

福永委員 学校の規模によって密にならない学校もあると思う。学校と地域とで協議しながら実情に応じて、より良い形でできるよう検討すればよいと思う。

加藤教育長 勝敗ではなく、運動会や体育大会を通じて、団結したり、自分たちで練習の段取りをすることで、自治の力を養う目的がある。これは、リモート授業ではできない。子どもたちの人間形成に重要な行事と考えているため、短くても実施する方針である。

諸富学校教育課長 6/3 臨時校長会（夏季休業の短縮）
6/3~24 フレンドリーひろば巡回訪問
6/10 放課後英語学習モデル事業プロポーザル審査会
6/18~19 第1回別府教育事務所学校訪問（学校マネジメント面談）
6/25 第2回国東市校長会
7/1 中学校都市総合体育大会
7/6 授業改善訪問
7/14 第2回教科書採択協議会
数学授業力向上支援巡回指導
7/31 習熟度別指導推進教員公開授業

吉武委員 放課後英語学習モデル事業とは、どのようなことをするのか。

諸富学校教育課長 学校でも英語の授業はあるが、コミュニケーションをとれる英語にはなっていない。英語でコミュニケーションをとれるように水曜日の放課後に行う事業で、書く・読む・話す・聞くの4技能が伴わなければ級が上がらない英検で評価したい。準2級を目標に取り組む予定である。

吉武委員 対象は中学生か。

諸富学校教育課長 志成学園の7・8年生が対象である。

吉武委員 志成学園だけが対象なのか。

諸富学校教育課長 モデル事業なので、まずは志成学園で行い、成果があがれば他の学校にも拡げていきたいと考えている。

福永委員 英語でコミュニケーションをとることが目標と説

明があったが、日本語でコミュニケーションをとれないのに英語でコミュニケーションをとるのは難しいのではないか。英語を学ぶのも悪くはないが、まずは国語の授業等でコミュニケーションをとる土台を作るべきではないか。

諸富学校教育課長 今、企業はコミュニケーション能力がある人材を求めているので、コミュニケーション能力は学校教育活動の全てを通じて向上させていかなければならぬ。それと並行して、英語力の向上を図りたいと考えている。

福永委員 この取り組みの成果は、受講した生徒を長期的にみていかなければ、コミュニケーション能力が身についたかはわからないのでは。

諸富学校教育課長 長期的な追跡調査は難しいが、使える英語が身についたかどうかは、英検の結果をもとにみていきたいと思う。

福永委員 今世界的には英検ではなく TOEIC だと思うが、英検の方がよいのか。

諸富学校教育課長 大分県内の公立高校は GTEC を取り入れているので、国東市内の全中学校の 2・3 年生は全員 GTEC でその力をはかるようにしている。さらに放課後英語学習モデル事業に参加した生徒は、GTEC に加えて英検でも成果を見取りたいと考えている。

福永委員 放課後なので希望者のみか。

諸富学校教育課長 そうです。

吉武委員 英語は、1 週間もあれば使えるようになる。授業で習っている文法や語彙力があれば、使っている内に話せるようになる。この取り組みは、いいものだとは思うが、この取り組みに参加しなくても日本人は優秀な教育を受けているので、英語でのコミュニケーションも対応できると思っている。

猪俣社会教育課長 6/8 人権教育研究委員会
6/10 九州瀬戸内駅伝実行委員会 書面会議
6/18 第1回国東市スポーツ協会運営委員会
6/19 第1回社会教育委員会
7/3 別府地区社会人権・同和教育研究協議会
7/15 国東市小学生水泳教室～8月19日5回開

催（中止）

7/23 くにみ海浜公園マリンスポーツ施設 OPEN
7/31 習熟度別指導推進教員公開授業

井上文化財課長 6/ 6 第4回「くにさき学」研究・検討委員会
6/13 国東市歴史体験学習館 体験メニュー一部
開始（勾玉・火起こし）
6/20 安国寺集落遺跡発掘70年記念
「安国寺集落遺跡とその時代展」～一挙公開
大分県内で出土した安国寺式土器
(大分市、豊後大野市、由布市)～
6/25 古代編物講座開始

「くにさき学」研究・検討委員会の研究及び検討結果について

井上文化財課課長 配付資料をもとに内容について説明

加藤教育長 よろしいでしょうか。

吉武委員 人権教育推進専門員の財前先生がお話しされていた
国東の歴史については副読本等に記載出来ないのか。

井上文化財課課長 国東の歴史については、通史に記載できるか検討する。

加藤教育長 全てを掲載は出来ないため、別に記載のある本をお
薦めしたり、くにさき学講座を開き、詳しい内容を説
明したりするなどの対応を今後検討していく。よろ
しいでしょうか。

全委員 はい、よいです。

藤原給食センター所長 6/19 学校給食共同調理場運営委員会決算監査

7/29 特定給食施設研修会

吉武委員 夏休みが短くなり授業日数が増えるが、その間も給
食は提供するのか。

藤原給食センター所長 学校が開いている期間は、給食の提供は行う。

加藤教育長 授業日数を延長した期間の給食費については、公
費で負担するよう、本議会に予算計上している。

福永委員 栄養士の交代で給食の味が変わったと聞いたこと
がある。PTAで調査したこともあるが、今の子ども
たちは、給食はおいしいと思っているのか。

藤原給食センター所長 栄養士の考え方によって味が多少変化することが
あり、メニューによってはおいしい、そうでないと
いう意見も聞いている。栄養士としては、味付けに

ついて規制等もありますし、栄養価を重視しなければならないで味付けには苦労している。

福永委員 給食がおいしくないというはどうなのかなと。

藤原給食センター所長 どうしても味付けの規制があるのでそれはご理解いただければと思う。

高山委員 私の子どもがおいしくないと言ったことはない。議員と学校訪問に行った際に給食を食べるがおいしくなかったことはない。昔と比べると味は向上していると思う。

松本図書館長 7/8 令和2年度県立図書館巡回訪問

7/20 県立図書館主催の個人研修

7/30 第1回国東市図書館協議会

吉武委員 商業関連の本を紹介する冊子は大変良いものだが、定期的にPRしたりしているのか。

松本図書館長 定期的にはしておらず、今回はコロナウイルスの関係で商業関係の方が大変な思いをしているため、商業関連のものにしたが、今後は農業・林業・水産業等のものも作成していきたいと思う。

【議事】

議案第29号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について

村岡教育総務課長 配付資料をもとに議事内容について説明

加藤教育長 認定基準を下回るので該当するということになりますがいかがでしょうか。

全委員 はい、よいです。

議案第30号 国東市公民館条例施行規則の一部改正について

猪俣社会教育課長 配付資料をもとに議事内容について説明

加藤教育長 いかがでしょうか。

全委員 はい、よいです。

議案第31号 「くにさき学」推進委員会設置規則の制定について

井上文化財課長 配付資料をもとに議事内容について説明

加藤教育長 いかがでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

議案第32号 令和2年度国東市立学校の夏季休業日の期間の特例に関する規則について

諸富学校教育課長 配付資料をもとに議事内容について説明
加 藤 教 育 長 今年度に限り、夏期休業を短縮するためのものです。いかがでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

議案第33号 国東市学校職員ハラスメント防止要綱の一部改正について

諸富学校教育課長 配付資料をもとに議事内容について説明
加 藤 教 育 長 国の方針に基づいての改正ですが、いかがでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

同意第12号 国東市図書館協議会委員の任命について

松 本 図 書 館 長 配付資料をもとに議事内容について説明
加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

同意第13号 「くにさき学」推進委員会委員の委嘱について

井 上 文 化 財 課 長 配付資料をもとに議事内容について説明
加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

同意第14号 史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について

井 上 文 化 財 課 長 配付資料をもとに議事内容について説明
加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

同意第15号 令和2年度国東市一般会計補正予算（6月補正）について

村岡教育総務課長 配付資料をもとに議事内容について説明
加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。

全 委 員 はい、よいです。

同意第16号 国東市学校給食供給体制支援補助金交付要綱の制定について

藤原給食センター所長 配付資料をもとに議事内容について説明
福 永 委 員 パン・米飯の委託加工業者だけ補助対象経費の10分の9なのか。
藤原給食センター所長 3月の臨時休校の際に、国が補助を行っており、その時の国の補助要綱に合わせている。
加 藤 教 育 長 国に合わせるよう指示は出ているのか。
藤原給食センター所長 指示は出ていないが、前回と差が出ないように合わせている。
加 藤 教 育 長 前回に揃えているということで、よろしいでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

【報告・説明事項】

○区域外・校区外就学の報告について

諸富学校教育課 配付資料をもとに内容について説明
加 藤 教 育 長 よろしいでしょうか。
全 委 員 はい、よいです。

○国東市成人式の延期について

成人年齢引き下げにともなう成人式開催のアンケートについて
国東市社会教育委員条例第10条の規定に基づく報告について
国東市体育協会の名称変更について
九州瀬戸内駅伝の中止について
小学生水泳教室の中止について
くにみ海浜公園マリンスポーツ施設について
アスト南駐車場の整備状況について

猪俣社会教育課長 配付資料をもとに内容について説明
福 永 委 員 今回、成人式が8月15日から1月3日に延期になり、1月も開催できない可能性もあるとのことだが、特に女性は着付け等があり、直近で中止にするとキャンセル料もかかるので、できるだけ早めに中止等の連絡をしてほしいし、できるなら着物等ではなく簡単な服装で出席できるよう促してほしい。また、成人式開催のアンケートについては、アンケ

ートをとることも良いが、対象の人たちで成人式実行委員会をつくり、市と連携しながら自分たちで式をつくりあげるようなやり方があってもいいのではと思う。

猪俣社会教育課長 キャンセル料は45日以内であればかからないと法に記載があったと思うので、それより前に早めに連絡できるよう計画している。また、アンケート結果を鑑みて、成人式がより良いものになるよう、職員間でも協議したいと思う。

加藤教育長 着物等、華美にならない服装での開催はできるのか。
福永委員 着物を着るのが悪いというわけでなく、成人式を開催できるかどうかの判断が難しいが、皆さんは着付けの予約等を早めにしているので、不安を抱えてするのであればかしまらず簡単な格好で参加するよう促せれば良いのでは。

猪俣社会教育課長 9月末頃までには開催するか決めるので、開催するのであれば、華美にならないようにという言葉を添えて、ご案内を送りたいと思う。

加藤教育長 よろしいでしょうか。
全委員 はい、よいです。

その他

志成学園開校記念式典のご案内について **村岡教育総務課長**

(同意第16号 補足説明)

藤原給食センター所長 先ほどの補助額10分の9の質問について、牛乳は原材料費、包装費、光熱費等の費用を控除した額の10分の10が補助対象であるのに対して、パン・米飯は加工費相当額に光熱費等の経費が含まれているため、10分の9としている。

【午前12時00分 閉会】

村岡教育総務課長 閉会宣言

令和2年7月21日

(署名委員) 教育委員 古城 芙美枝 (印)

教育委員 吉武 耕一郎 (印)

(会議録作成者) 国東市教育委員会
事務局教育総務課総務係 萱島 洋人